



Es un libro que nos interpela, que nos hace reflexionar respecto de un tema que no es puesto habitualmente en la reflexión de la psicología: Las representaciones y prácticas de la Violencia en nuestro continente.

Este libro, que es el resultado de una investigación (investigación-acción), se propone (y lo logra) indagar respecto de las representaciones que "cirkulan" en el imaginario de los habitantes de tres países latinoamericanos que han vivido (desde hace siglos) y siguen viviendo, relaciones de violencia. (Chile, Salvador y Nicaragua)

Quisiera recomendar especialmente este libro, por las siguientes razones:

En primer lugar por la relevancia que tiene el indagar en las diferentes líneas de significación que la violencia tiene en nuestra sociedad. Ello nos permite entender lo que nos sucede como personas sociales y también comprender los mecanismos ideológicos que se encuentran arraigados en nuestra conducta. Esta reflexión se encuentra a lo largo de todo el texto y especialmente en el Prologo, la Presentación y en el capítulo "Introducción Teórica: Reflexiones sobre la Violencia y Poder".

En segundo lugar por la honestidad y profundidad profesional y humana de las/el investigadoras. El texto muestra una manera de concebir la generación de conocimientos comprometido con la realidad y su transformación. Al respecto recomiendo especialmente la lectura del capítulo "Implicaciones del Investigador-Interventor".

La tercera razón está relacionada con la anterior; éste no es un texto "neutro", es un texto que levanta un problema y una realidad social profunda y lo hace desde las consecuencias que tiene el ejercicio de la violencia para las mayorías oprimidas; en este sentido nos ayuda a desentrañar (o nos lo recuerda) la estrecha relación entre el uso de la violencia y el poder y el autoritarismo que ejercen los dominadores sobre los dominados.

Habría que destacar que la violencia se nos devela (o revela) de múltiples maneras; en los discursos, en la prensa, en las relaciones intrafamiliares, en las relaciones de género, en las relaciones entre clases sociales. Resulta importante decir que las más de las veces, el ejercicio de la violencia es una conducta que se realiza a

Voces y ecos de violencia: Chile, El Salvador, México y Nicaragua" [artículo] Pablo Valdivieso T.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valdivieso T., Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Voces y ecos de violencia: Chile, El Salvador, México y Nicaragua" [artículo] Pablo Valdivieso T.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)